

Besonders stolz können wir auf unsere heurige Fachgruppentagung am 27.10.2001 im Gasthof Schmautz in Jerischach sein. Die Vortragenden kamen aus unseren eigenen Reihen mit sehr interessanten Themen. Nach der Begrüßung durch den Fachgruppenleiter Harald Langer und dem Tätigkeitsbericht von Andreas Langer startete Harald Mixanig mit einem Diavortrag unter dem Titel „Eroberung der Unterwelt“. Seine Ausführungen führten uns in Höhlen nach Kreta und Korsika, zwischendurch gab es immer wieder Dias zu Motiven, die außerhalb der Höhlen fotografiert wurden. Harald Mixanig verstand es auch, uns auf die Schönheiten abseits der Höhlen hinzuweisen. Nach der Pause präsentierte Konrad Plasonig einen Diavortrag mit dem Titel „Künstler der Steinzeit“.

Einen würdigen Abschluss unseres Tätigkeitsberichtes bildete die Höhlenweihnachtsfeier in der Deutschmannlucke bei Bad Eisenkappel. Mit 33 Teilnehmern (davon 9 Kinder) hatten wir wieder eine Steigerung der Teilnehmeranzahl gegenüber dem Vorjahr. Es bleibt zu hoffen, dass diese Tendenz weiter anhält, dann brauchen wir uns um den Nachwuchs keine Sorgen zu machen. Von den anderen Fachgruppen besuchten Dr. Josef Mörtl und Franz Holzbauer die Weihnachtsfeier. Für das leibliche Wohl war bestens gesorgt, jeder trug seinen Teil zum Gelingen der Feier bei.

Wir können wieder auf ein unfallfreies Berichtsjahr zurückblicken und hoffen, dass es auch im kommenden Jahr wieder zu einer regen Teilnahme an unseren Aktivitäten kommen wird.

Ing. Andreas Langer

BERICHT DER FACHGRUPPE ZOOLOGIE ÜBER DAS JAHR 2001

In der Zeit vom 28. April bis zum 1. Mai 2001 fand unter der Leitung von Frau Mag. Bettina Golob und Herrn DI. Jürgen Petutschnig eine Exkursion ins Waldviertel und in den Nationalpark Thayatal in Niederösterreich statt. Die 30 Teilnehmer konnten u. a. einen natürlichen Flussperlmuschelbestand sowie die Flusslandschaft der Lainsitz besichtigen und besuchten eine der größten Teichwirtschaften in Österreich, die Teichwirtschaft Kainz sowie die Flussskrebiszucht Pekny. Auch kulturelle und kulinarische Genüsse (z. B. Besuch der Brauerei in Schrems) kamen nicht zu kurz.

In der Zeit vom 11. bis 26. 5. 2001 fand unter der Leitung von Mag. Bernhard Gutleb eine Exkursion in den Iran statt, an der 13 Personen teilnahmen. Ein ausführlicher Bericht über diese Exkursion enthält das vorliegende Carinthia-Heft.



Die Jahrestagung der Fachgruppe Zoologie wurde am 10. 11. 2001 im Europahaus in Klagenfurt abgehalten. Vom Fachgruppenleiter wurde das neue europäische Gewässerschutzprogramm, nämlich die EU-Wasserrahmenrichtlinie aus fischökologischer Sicht dargestellt.

Herr DI. Jürgen Petutschnig stellte in seinem Referat zum Thema „Artenschutzprojekt Dohlenkrebs“ die aktuellen Flusskrebs-Forschungsprojekte und die derzeit durchgeführten Schutzmaßnahmen in Kärnten vor. Von ihm wurde auch über die internationale Flusskrebstagung in der Kartause Gaming in Niederösterreich (26.–28. 9. 2001) berichtet, bei der er auch die Leitung inne hatte.

Herr Mag. Bernhard Gutleb hielt einen sehr eindrucksvollen Vortrag über die Iran-Exkursion mit dem Titel „Iran – Natur und Kultur“. Die Fachgruppentagung war sehr gut besucht, etwa 80 Personen nahmen daran teil.

In der Carinthia II waren im Jahre 2001 über 13 zoologische Beiträge (davon 5 von der Fachgruppe Zoologie) enthalten.

Ende August fand in Wien eine internationale Tagung der Gesellschaft für Ichthyologie statt, an der in einem Vortrag über den Fischbestand des Warmbaches in Villach berichtet wurde.

Wolfgang Honsig-Erlenburg

Abb. 31:
Gruppe am Teich. (Foto: H. Ertl)

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Carinthia II](#)

Jahr/Year: 2002

Band/Volume: [192_112](#)

Autor(en)/Author(s): Honsig-Erlenburg Wolfgang

Artikel/Article: [Bericht der Fachgruppe Zoologie über das Jahr 2001 354-355](#)